
 

矢吹町学校規模適正化に関する地区別説明会の実施結果について 

 

 １ 説明会の開催実績 

 

 ２ 質疑・意見交換の主な内容 

質 問 ・ 意 見 

■再配置の取組みについての質問 

・幼稚園の統合に合わせて小学校の統合も検討してほしい。幼稚園卒園後に４つの小学校 

に分かれるのは、友達関係など心配がある。 

 ➤回答 

検討委員会では幼稚園から先行して適正化の取組みを進めており、幼稚園の適正化が決

まった後に小学校を検討していく考えで取り組んでいる。４つの幼稚園が一緒になった

後、再び４小学校に分かれるということは児童に不安を生じさせる可能性もあるため、来

年度その対応についても検討を行っていきたい。 

■再配置される園の運営形態についての質問 

・待機児童の問題もあり、統合される園は認定こども園になるという可能性はあるのか。 

 ➤回答 

このことについては、検討委員会で協議を行っているところです。新たな園の運営形態に 

ついては認定こども園化の検討だけでなく、運営を公立から私立に移管すること、またそ 

の場合の町内私立園（小規模園含む）への影響などについても議論が重ねられており、そ 

れらを勘案して最終的に望ましい運営形態について意見集約が図られる見通しです。 

■教職員配置についての質問 

・統合後は１クラスあたりの園児数が増えることになり、先生方の目が一人一人に行き届 

く環境が実現できるのか心配である。 

 ➤回答 

幼稚園の再配置により目指す１学級あたりの園児数は 20名程度であるが、これは現状と

比べて園児数が倍になる学級もある。この対応として、担任のほかに副担任や支援員を配

置するなど、園児一人ひとりに目が行き届くような職員配置の検討を進める。 

月 日 会 場 参 加 者 

１月 26日（金） 三神幼稚園 23名 （うち地域の方 0名） 

2月 2日（金） 中畑幼稚園 26名 （うち地域の方 2名） 

2月 7日（水） 矢吹幼稚園 40名 （うち地域の方 3名） 

2月 8日（木） 三神幼稚園 14名 （うち地域の方 1名） 

2月 8日（木） 中央幼稚園 61名 （うち地域の方 0名） 

資料１ 



 

■候補地及び周辺環境についての質問・意見 

・候補地の中に高圧線が設置されているが電磁波の影響は心配ないのか。 

 ➤回答 

高圧線には基準が設けられており、該当の高圧線は電磁波の影響が出ない高さに設置さ

れていることを確認している。しかし、新たな園を建築するにあたっては、子ども達に影

響がないよう設計面など十分配慮して対応したい。 

・新しい園ができると周辺道路の交通量が増えるが、新たに交差点に信号機の設置等がされる

見込みはあるのか。 

 ➤回答 

再配置の動きに合わせ、通園のための道路環境については、道路管理者や警察等関係機関

に働きかけを行い、安心して通園できる環境が実現できるよう検討を進める。 

・新たな移転候補地の周辺住民には充分な説明はなされているのか、園からの騒音問題 

など統合園の周辺住民への配慮が必要であると思われる。 

 ➤回答 

現在のところ候補地の近隣に住宅はありませんが、今後、候補地として正式に決定した際 

には、周辺にお住まいの方にお知らせをしていく。 

■園行事の開催方法について意見 

・運動会などの行事も人数が多くなることで運営方法が大きく変わるのではないかという不

安がある。 

 ➤回答 

行事の運営方法については、新たな園の体制のもと保護者と教職員が行事開催の目標に

ついて十分話し合いを行い、その達成のための運営方法について検討いただけるよう体

制づくりを進めていく。 

■通園バスの運行について質問 

・幼稚園が一つになると登園する範囲が町全体に広がり、バス利用のニーズが増えてくると思 

うが、そういったことの対応を考えているのか。 

 ➤回答 

現在、バス通園のため各園にはそれぞれ１台のバスを配置しており、再配置後にはその４ 

台を引き続き活用することを検討している。新たな園では子どもが長時間のバス乗車に 

ならないよう適切な運行ルートの設定やバスの増車なども検討し、子どもに負担がかか 

らないように対応を検討していきたい。 

■子育て世代からの意見聴取についての質問 

・今回は幼稚園の保護者を対象に説明会を実施いただいたが、統合後の幼稚園に入園予定 

である０歳から２歳児の保護者からの意見も吸い上げてほしい。 

 ➤回答 

説明会の開催方法を工夫することや、開催時間の見直しを検討するなど、多くの方から意

見をいただける機会を作れるよう検討する。 

 


